COMITE DE COORDINATION UNIONS AUVERGNE ET RHONE- ALPES

1ere REUNION: LUNDI 6 JUILLET 2020 à 10h30 - via Zoom

Présents : Gilles Champion (président URRA) – Marie-Christine Richoux (trésorière URRA) – Cécile Russo (trésorière URA) – Hélène Verdier (présidente URA) – Françoise Vidal (secrétaire URA) – Marie-Claude Yvernel (secrétaire URRA)

En raison du changement de président de l'URA, le comité de coordination, désigné lors de la réunion du 7 décembre 2019 à Monistrol (43), conformément à la décision du CA fédéral, n'a pu se mettre en place qu'à partir de mars 2020. Et en raison de la crise sanitaire, cette première réunion, initiée par Hélène Verdier, n'a pu avoir lieu avant juillet.

A la demande de la présidente URA, un premier " tour de table " permet à chaque participant de rappeler son parcours en tant qu'administrateur au sein de la FNCTA. Ces parcours, qui prennent tous racine dans une troupe de base, vont de 7 à ... 38 ans ! et témoignent d'un engagement fort de chacune des personnes concernées.

Hélène Verdier rappelle ensuite qu'un premier objectif du comité est de dialoguer entre nous sereinement pour faire avancer le projet dans le plus grand respect des situations et fonctionnements existants et sans prise de pouvoir de qui que ce soit, en validant à chaque étape nos échanges avant de les diffuser dans nos unions.

Elle précise alors sa propre vision de la situation et de ce qui peut être envisagé : les unions régionales ont vocation à susciter les projets, les grandes lignes de l'action de la fédération vers les troupes de théâtre amateur, et ces projets sont concrètement réalisés au niveau des comités départementaux, chevilles ouvrières essentielles et actives de la FNCTA. La future grande région pourrait donc être une structure purement administrative, essentiellement utilisée pour demander des subventions, sous la forme d'une nouvelle association, remplaçant les deux UR existantes, ayant deux « établissements » (les UR existantes) et un bureau en parité totale avec deux co-présidents.

Gilles Champion prend la parole ; il est d'accord sur le rôle essentiel des CD qui sont structurés et actifs, mais pas sur la création d'une structure supplémentaire qui ne ferait d'ailleurs pas illusion auprès des institutionnels et préconise tout simplement la réunion des CD existants au sein d'une unique " grande union " avec un seul bureau.

Après énoncé des positions de chacune des autres participantes, un premier constat : L'URA n'est demandeuse de rien et n'a aucun besoin de cette structure, se suffisant à elle-même pour le financement de ses actions. Il n'en est pas de même pour l'URRA mais Gilles Champion admet que la situation actuelle pourrait durer encore quelque temps avant que les pouvoirs publics en exigent la fin.

Les échanges se poursuivent : la prépondérance donnée aux CD étant acquise de part et d'autre, ainsi que l'émergence d'une seule structure, le différent majeur réside dans la composition de son futur bureau/CA.

Pour l'Auvergne, la seule possibilité de garantir son existence à terme (elle compte 50 troupes contre 250 en Rhône-Alpes) est d'avoir une autonomie dans les choix de ses actions, ce qui nécessite une indépendance et une parité totale avec l'actuelle structure URRA dans cette nouvelle structure. Le bureau serait composé de deux co-présidents, deux co-trésoriers, deux co-secrétaires. Un bilan consolidé serait émis pour une AG à partir des bilans fournis par les deux « établissements »

Rhône-Alpes demande au contraire un seul CA chapeautant la grande région, avec un président, un trésorier. Le Bureau serait élu par le CA Le CA serait composé des représentants des CD, membres actuels ou non du CA de l'URA et de l'URRA. Gilles propose que le Règlement Intérieur précise que le bureau de la nouvelle union soit moitié moitié des représentants des ex unions ; on pourrait même envisager un fonctionnement en collectif, sans bureau, selon une idée de Cécile.

La discussion se poursuit avec l'examen des CD sans comité (il y en a deux : un dans l'Allier, qui ne se reconstituera pas, et un dans la Drôme, en sommeil mais qui va reprendre bientôt) : pour ces départements, comme pour ceux ayant un CD, il y aurait des représentants au sein du futur CA.

La réunion, qui s'est déroulée dans un climat d'écoute et d'attention mutuelles, se termine sur le constat de ces divergences.

Le compte rendu en est rédigé par Françoise Vidal et sera validé par chaque membre du comité de coordination avant diffusion.

La prochaine réunion est fixée au vendredi 18 septembre à 10h00n via zoom.